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FECHA: Junio 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Granadazo en Sahagún” 

 “Otro ataque con granada a un cuartel de la policía” 

 “Llama Calderón al G20 a abrir billetera” 

 “Atacan sede policiaca con granada” 

 
“Diseñan táctica contra bullying”  

 
“Deforestación en el estado causa sequía” 

 
“No circula” 

 “Papás con discapacidad, un ejemplo a seguir” 

 “Beneficia Carlotta a la entidad, ratifica García” 

 
“Congreso gastó en tres años 30mmdp” 

 
“Deja robo de cable a miles sin agua” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Voto rosa” será para la izquierda: LGBTTTI: El “Voto rosa” será para la coalición de izquierdas. Ayer por 

la tarde se realizó la Marcha del Orgullo de la comunidad Lésbico, Gay, Transgénero, Transexual, Travesti e Intersexual 

(LGBTTTI) de Pachuca, la cual fue respaldada por integrantes de la alianza Movimiento Progresista, integrada por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Partido del Trabajo (PT) y el partido Movimiento Ciudadano. Marcharon 

aproximadamente 300 personas; partieron de la Tuzoplaza, luego tomaron la avenida Revolución hasta llegar a la plaza 
Independencia y dieron vuelta al Reloj Monumental para tomar la calle de Guerrero y terminar el recorrido en la plaza 

Juárez. La líder de la organización Transgénero Hidalgo, Karen Quintero, anunció que la comunidad LGBTTTI del estado 
apoyará a los candidatos del Movimiento Progresista porque han demostrado apertura y apoyo a su causa. Una de las 

peticiones de Transgénero Hidalgo para los candidatos fue la de formular una ley que permita la reasignación de sexo en 

documentos oficiales. La movilización de este año también fue llamada como la marcha de “El Voto Rosa Cuenta”. La 
dirigente sostuvo que la comunidad LGBTTTI dará por lo menos 2 mil votos para la alianza de izquierdas tan sólo en 

la capital del estado. La candidata a diputada federal por el distrito de Pachuca, María de la Cruz García Sánchez, realizó 
el recorrido completo. El candidato a senador Isidro Pedraza Chávez sólo asistió al inicio del recorrido debido a que, dijo, 

tenía otros compromisos. Se comprometieron a que, en caso de ganar, promoverán leyes a favor de la comunidad. 

Pedraza aseguró que legislará a favor de que se endurezcan las penas contra la discriminación y propondrá la Comisión 
Nacional de la Prevención de la Discriminación. Ataviados con ajustados y cortos vestidos que dejaban al descubierto 

buena parte de sus cuerpos y calzando tacones de aguja, los miembros de la comunidad Transgénero, Transexual y 
Travesti marcharon sin dar muestras de cansancio ante la miradas de los transeúntes, que lo mismo reflejaban 

extrañeza, que sorpresa y simpatía. No faltaron las banderas de arcoiris y altavoces tocando los himnos de la comunidad 
gay. En el recorrido regalaron folletos informativos sobre educación sexual, dulces y preservativos. (Gustavo Godínez, 

página 10) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d222323
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d222323
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d222323
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Arrojan granada en base de la policía de Sahagún: Una granada explotó a las afueras de las instalaciones 

de la base de la policía municipal de Ciudad Sahagún, Tepeapulco, cerca de las tres de la mañana, informaron 

autoridades estatales y municipales. Hasta el momento se descarta que la explosión haya dejado personas heridas o 
fallecidas, únicamente daños materiales a la estructura del edificio como vidrios rotos y daños a un automóvil que se 

encontraba estacionado a las afueras de la comandancia, informaron las autoridades; la Procuraduría General de la 
República (PGR) en Hidalgo también investiga el caso. Luego del ataque, la policía estatal en coordinación con la 

municipal y las fuerzas armadas realizaron un operativo para localizar y arrestar a los responsables del ataque, pero 
luego de varias horas de haber activado el dispositivo de búsqueda hasta el momento no existen reportes de personas 

detenidas ligadas a la agresión. Autoridades no descartan que la agresión fuera perpetrada por integrantes de la 

delincuencia organizada, sin embargo se ha iniciado varias líneas de investigación por parte del Ministerio Público de la 
Procuraduría General de Justicia del estado para esclarecer el caso, por lo que se inició la averiguación previa 

3/670/2012. Reportes señalan que cerca de las 2:40 horas un automóvil color vino con las vidrios abajo circulaba frente a 
la comandancia e instantes después los policías que se encontraban de guardia escucharon el estallido. La onda explosiva 

afectó ventanas de la comandancia así como la puerta principal, lámparas y algunas esquirlas se incrustaron en la 

portezuela de un automóvil Jetta color negro que se encontraba estacionado, propiedad de una persona que había sido 
detenida por una falta administrativa. Las autoridades informaron que luego de la agresión los oficiales de guardia 

alertaron a la corporación y de inmediato se inició con el operativo de búsqueda, al cual se sumó la Coordinación de 
Investigación, Fuerza de Tarea, Seguridad Estatal y por lo menos dos unidades de patrullaje de personal de la décimo 

octava zona militar con 15 efectivos. El despliegue de las fuerzas municipales, estatales y armadas se mantuvo por 
espacio de cinco horas, sin éxito alguno. Mientras la seguridad en el municipio se reforzó con patrullajes del Ejército y la 

instalación de filtros carreteros en los accesos al municipio. En tanto el Secretario de Seguridad Pública Municipal de 

Tepeapulco, Jesús Carlos Baen Olvera informó que el ataque se registró cuando las unidades de patrullaje se 
encontraban de recorrido, por lo que en el edificio de la policía sólo se encontraban los oficiales de guardia. Agregó que 

se desconocen los motivos por los cuales se pudo haber generado la agresión pues indicó que la policía municipal no ha 
realizado alguna detención relevante relacionada con el crimen organizado y rechazó que anteriormente alguno de los 

policías o haya sido recibido amenazas o la corporación en general. “Momentos después de la explosión y tras verificar 

que no hubiese personas heridas dimos la alerta general para la corporación y nos dimos a la tarea de montar operativos 
aunque no logramos encontrar el automóvil del cual se presume arrojaron la granada”, indicó. Asimismo pidió a la 

ciudadanía en general no caer en la alteración, ni en el miedo, ya que Tepeapulco es un municipio tranquilo y añadió que 
anteriormente no se había registrado un hecho similar, pero reiteró que no hay problemas “así”, relacionados quizá con el 

crimen organizado, aunque dijo se tomaron las medidas preventivas.(redacción, página 28) 

Crónica-Dejará Carlotta provechos a la entidad, García Conde: Las lluvias registradas en Hidalgo, provocadas por los 
remanentes de la depresión tropical Carlotta, beneficiarán al sector agrícola y a la recuperación del nivel de las 

principales presas del estado, que se encuentran entre 45 y 50 por ciento de su capacidad, afirmó en exclusiva el titular 
de la Dirección General de Protección Civil, Miguel García Conde. El funcionario expuso a La Crónica de hoy en Hidalgo, 

que a diferencia de entidades del norte y occidente del país, donde suman hasta dos años sin precipitaciones, la entidad 

ha recibido cargas de humedad provenientes del Océano Pacífico que impiden un devastador golpe de calor. “Esperamos 
48 horas de lluvias continuas que no impactarán de manera directa o peligrosa, sino todo lo contrario; las franjas 

nubosas provocarán lluvias de ligeras a fuertes incluso hasta este lunes”. Agregó que pese a que las lluvias serán 
constantes, no existe el riesgo de desbordamiento de canales o embalses en las distintas regiones hidalguenses, por lo 

que no se vislumbra un escenario complicado. “No obstante, a la presencia de precipitaciones que no representan alto 

grado de peligrosidad, estamos coordinados con las distintas direcciones de Protección Civil en los municipios y nos 
mantendremos monitoreando las zonas para que en caso de alguna contingencia podamos actuar de manera inmediata”. 

Recordó que incluso la tromba que azotó hace días a Mixquiahuala no representó peligro para sus habitantes, ya que la 
humedad que provocó la fuerte precipitación impactó de manera benéfica para la actividad agrícola. “Tendremos un 

beneficio para destacar respecto al sector agrícola de Hidalgo a causa de estos fenómenos, eso hay que subrayarlo, 
porque hay estados del país en los que la sequía los convirtió en víctimas de la naturaleza, y en nuestro caso se está 

revirtiendo la sequía, eso quiere decir que somos un estado privilegiado”. Puntualizó que la presencia de las lluvias 
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también será factor fundamental para que presas como la Endhó recuperen su nivel máximo de capacidad al encontrarse 

al 49 por ciento. “Todos los embalses importantes están por debajo del 50 por ciento de su capacidad, estas lluvias 

permitirán que se nivelen y sin duda alguna tienen un porcentaje amplio de captación de agua de lluvia que no genera 
tampoco peligro de desbordamientos”. García Conde indicó que la instancia que encabeza se mantendrá con el monitoreo 

puntual de la actividad de huracanes y tormentas tropicales, al advertir que pese a que su ámbito de influencia es menor, 
las condiciones de la atmósfera revelan que se mantendrá muy activa en el Pacífico, lo que en consecuencia se reflejará 

con más lluvias. (Milton Cortes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El G20 tiene que abrir la la billetera: Calderón: El presidente Felipe Calderón dijo que las mayores 

economías del mundo deben comprometerse por una Europa más fuerte y reforzar la capacidad del Fondo Monetario 

Internacional (FMI) para contener los efectos de la crisis de deuda en ese continente. El mandatario será el anfitrión de 
una cumbre de líderes del Grupo de los 20 que empezará mañana en Los Cabos, en una reunión marcada por las 

cruciales elecciones en Grecia y preocupaciones sobre España e Italia. Calderón dijo a periodistas de agencias 
internacionales que aunque no cree probable que se alcancen acuerdos específicos sobre Europa, piensa que es posible 

“un lenguaje y un compromiso mucho más orientado a una Europa fortalecida”. El mandatario no quiso comentar acerca 
del monto específico de la contribución mexicana, que debería ser de al menos 8 mil millones de dólares, dada la 

participación de México en el capital del FMI, y agregó que es lamentable que Canadá y Estados Unidos no quieran 

aportar más dinero. Calderón comentó que el monto superará los mil millones de dólares, pero no quiso detallar si 
excederá los 10 mil millones de dólares que Brasil ha mencionado como un referente para su contribución. En los ojos 

del mundo El presidente aseguró que con la Cumbre del G20 México demostrará que es un país capaz de asumir el 
liderazgo de los temas más relevantes de la humanidad contemporánea, y aunque tiene problemas, se han enfrentado 

independientemente de los costos, riesgos, pues también tiene talentos y grandes potencialidades. “Se va a saber que 

México, efectivamente, tiene problemas, sí, pero también tiene talentos, y grandes potencialidades”, afirmó. Durante la 
inauguración del Centro de Covenciones, donde este lunes y martes se desarrollará la cumbre de líderes, el mandatario 

dijo que con esta reunión se pondrá el nombre de México muy en alto y se estará hablando bien del país. En el inmueble 
sustentable, que cuenta con el muro verde más grande del mundo con 26 mil metros cuadrados y acompañado por el 

gobernador de Baja California Sur, Marcos Covarrubias, y miebros de su gabinete, el jefe del Ejecutivo mencionó que 
México “va a estar en los ojos y en los oídos del mundo”. El mandatario comentó que en esta reunión “vamos a tomar las 

decisiones más importantes que el mundo tenga enfrente por tomar en muchos años, quizá décadas, porque nos toca 

enfrentar la segunda peor crisis más importante de la historia moderna de la humanidad”. Al dar a conocer los países que 
asistirán a este encuentro de líderes, el mandatario lo ejemplificó con un chiste: “Vienen, como cuando era niño, cuando 

se contaban chistes de mexicanos que se decía: estaba un ruso, estaba un chino, estaba un americano. Vienen todos los 
presidentes importantes. Por la noche, previo a una cena, el Presidente impuso la Orden del Águila Azteca al presidente 

del Banco Mundial, Robert Zoellick; a la directora de la OMS, Margaret Chan; Rajendra Pachauri, presidente del Comité 

Intergubernamental de Cambio Climático, y Nicholas Stern, presidente del Instituto Grandtham de Investigación Sobre el 
Cambio Climático y Medio Ambiente del Reino Unido. Como parte de la agenda, Calderón sostendrá una reunión bilateral 

con su homólogo de Estados Unidos, Barack Obama. (redacción, página 18) 

Milenio-Peña Nieto: “no hay triunfos anticipados”: A 15 días de terminar la campaña electoral, el candidato por el 
PRI y el PVEM a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, pidió a la militancia cerrar filas y no confiarse, ya que no hay triunfos 

anticipados. “En esta recta final les quiero pedir lo siguiente: que cerremos filas, que no nos confiemos, no hay triunfos 
anticipados. Es cierto que las encuestas nos colocan en ventaja sobre nuestros adversarios, pero será la encuesta más 

importante, la única que cuenta, la del 1 de julio”, advirtió durante su gira por Quintana Roo. En Chetumal exhortó a la 
militancia a mantener la operación política hasta que se lleve a cabo la votación. Ante unos dos mil 500 simpatizantes 

reunidos en el estadio 10 de Abril, Peña Nieto convocó a multiplicar el mensaje de cambio que propone para México a 

partir de mes de diciembre, cuando asuma la Presidencia. Pidió el voto para salir de la parálisis económica. En el evento, 
al que acudió el gobernador del estado, Roberto Borge, así como los candidatos Félix González, Raymundo King, Laura 

Fernández y Román Quian, llamó a sus partidarios a no aflojar el paso en el cierre de la campaña Posteriormente, se 
concentró en repetir las propuestas que ha realizado en diversos estados, haciendo hincapié en el decálogo para el 

bienestar familiar, que contempla mejoras en la educación, salud y el mercado laboral. “Algunas voces pretenden 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d31dfc4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d31dfc4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d31dfc4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d31dfc4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d315e97
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d315e97
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confundir a los mexicanos, Oportunidades nació con el PRI y se llamaba Progresa, ese programa lo voy a mantener y lo 

voy a ampliar para mas familias mexicanas y dentro de este programa con la aprobación del Congreso de la Unión, 

entregaremos los vales de medicinas para que los puedan hacer válidos en cualquier farmacia”. Para el estado prometió 
la modernización del Aeropuerto Internacional de Chetumal, la construcción de un campus de la Universidad de Quintana 

Roo en Cancún, el equipamiento de la facultad de Ciencias, un hospital de especialidades de Oncología y la construcción 
de 300 kilómetros de caminos sacacosechas. Más tarde, en Cancún, el candidato sostuvo un encuentro con unos seis mil  

priistas. Acompañado de figuras como Emilio González y Roberto Palazuelos, ambos con investigaciones por parte de la 

Profepa por presunto daño ambiental, prometió dar mayor impulso a la industria turística y mejorar las condiciones de 
transporte. Madruguete priista A través de las redes sociales, los integrantes del movimiento #YoSoy132 se 

organizaron para efectuar una protesta en la glorieta del Ceviche, en Cancún, una de las más representativas de la zona. 
Sin embargo, la estructura juvenil priista tomó la delantera y se instaló varias horas antes que los jóvenes inconformes, 

con lo que se desactivó la protesta, pues los estudiantes decidieron cambiar de sede la concentración y quedó lejos del 
lugar de la cita donde estaría el priista. “El SNTE seguirá de pie” La dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, advirtió a 

los candidatos que sin importar quién llegue a la Presidencia, “va a encontrar de pie a este sindicato”. Durante la clausura 

del Congreso Nacional de Educación y del Encuentro de Padres de Familia y Maestros en Puerto Nuevo, Baja California, 
dijo que al sindicato “no nos importa el color que tenga, no nos interesa su piel ni su género. Nos interesa su proyecto y 

estaremos vigilantes de que no nos vuelvan a engañar”. Gordillo dirigió un mensaje a los sindicalizados, pero también a 
los candidatos presidenciales y aseguró que “mujer que ataca a mujer, no merece respeto”. También dijo que sin 

importar quién llegue a Los Pinos, el SNTE no va a poner en la mesa ninguna negociación para que su dirigente sea tal o 

cual cosa: “insisto, no buscamos chamba”. (Miriam Castillo, página 21) 

Reforma-Deja robo de cable a miles sin agua: La delincuencia afecta el abasto de agua en la Ciudad de México por 

los constantes robos de cables de energía eléctrica, válvulas y diversas piezas de los equipos que operan los pozos en la 
red hidráulica del Sistema Lerma. Dichos hurtos ocasionan que, en promedio, dos veces por semana se reduzca el caudal 

para el Distrito Federal. Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), explicó que cada 

vez que se afecta la operación de un pozo al DF le dejan de llegar 3.5 millones de litros por día, lo que impacta a unas 
200 mil personas. "En su gran mayoría, son robos de cable de cobre. Se estima que tenemos que reponer entre 40 y 50 

metros de línea, en promedio, semanal. Al año, en promedio, se cambian 2.6 kilómetros de cable robado, donde el daño 
mayor es al servicio de agua, pues un pozo deja de trabajar hasta por tres días en lo que se habilita la red eléctrica", 

expuso Aguirre. El Sistema Lerma aporta a la Ciudad 10 mil litros de agua por segundo (que representa el 5 por ciento 

del total del abasto al DF), los cuales se extraen de 395 pozos y son canalizados por túneles y ductos a lo largo de 170 
kilómetros, desde Michoacán hasta Huixquilucan, para distribuirse junto con el líquido que llega del Cutzamala. Por la ola 

de atracos, autoridades del SACM han levantado 110 denuncias penales en los últimos 17 meses --en promedio 6 por 
mes, principalmente en el Edomex--, aunque en ningún caso se ha logrado dar con los responsables. "Lo que las bandas 

delictivas buscan es vender el cobre o el metal de llaves, válvulas y tornillos en el mercado negro. No es un delito federal: 

son robos menores; pero, por la frecuencia, se convierten en una severa carga para nosotros", explicó Héctor Manuel 
Reyes, director de Agua Potable y Potabilización del SACM. Los funcionarios explicaron que, en ocasiones, los hurtos son 

cometidos por gente armada que llega en camionetas y amenaza al personal que vigila las instalaciones. "Urge 
incrementar la vigilancia con policías en la zona de pozos y reforzar las medidas de seguridad en las instalaciones, como 

cambiar mallas por bardas de cemento, mejorar la iluminación, así como rehabilitar los accesos", dijo Aguirre. Y 
amenazan a empleados Los caminos de la planta El Zapote, en Huixquilucan, son usados por bandas de delincuentes 

como atajo para conectar hacia la carretera a Toluca. Este año, afirma un empleado, por lo menos en cuatro ocasiones 

personas armadas los han obligado a abrir las plumas de acceso y salida para circular por las veredas del lugar. "Los 
casos los hemos tenido en la tarde y noche: llegan varios hombres en camionetas y nos piden a punta de pistola que les 

demos paso. Con este atajo, ellos se ahorran como 6 kilómetros para que se conecten rumbo a Toluca y otros 
municipios", indicó. Ramón Aguirre, director del SACM, dijo que el mismo problema se presenta en otros puntos de la red 

del Lerma, aunque con menos frecuencia. Buscan blindar red del Lerma  Ante estos hechos, el Sistema de Aguas de la 

Ciudad de México (SACM) busca reforzar la seguridad en las instalaciones del Sistema Lerma con el fin de evitar robos a 
los equipos de la red que ponen en riesgo la operación de los 395 pozos que la abastecen. Para ello, la dependencia 

pedirá a las autoridades de la Policía del Estado de México --por donde atraviesa la mayor parte de la red-- que 
incrementen la vigilancia de los pozos y campamentos de dicho sistema, ya que el principal hurto se da en los cables de 

energía eléctrica y los transformadores, los cuales permiten el trabajo de los pozos. Ramón Aguirre, director general del 
SACM, informó que también han empezado a sustituir las mallas ciclónicas por la construcción de bardas y puertas de 

mayor seguridad en las instalaciones de esta red, a colocar más luminarias y reforzar la seguridad perimetral con alambre 

de navajas o concertina. "En el caso de los cables, ya se sustituye el cable de cobre por el de aluminio, cuyo costo en el 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8317d1259e3a6daa27165d226d315e97
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mercado negro es más bajo que el cobre. Al menos esto va a inhibir la alta frecuencia en los robos, pues actualmente se 

pierden 20 metros de línea en promedio semanal, mismo que se tiene que sustituir lo más rápido posible para evitar que 

la disminución del caudal se prolongue por varios días", indicó. Aguirre destacó que los principales problemas se 
presentan en la zona de Lerma e Iztapalapa, en los pozos ubicados en el Periférico, Canal Nacional y Canal de Chalco.  

"En Tlalpan y Periférico también hay robos, así como en Viaducto Tlalpan. En Coyoacán se ubica la inseguridad en una 
parte de Periférico y los Pedregales. "Las mayor parte de las denuncias se presentan al MP mexiquense, sobre todo, en el 

caso del Lerma se presentan una vez por semana en promedio. En el DF casi no se presentan denuncias, dado el 

contacto directo que se tiene con Secretaría de Seguridad Pública, la cual interviene inmediatamente para detener a los 
delincuentes", expuso. En tanto, Héctor Manuel Reyes, director de Agua Potable y Potabilización del SACM, comentó que, 

al menos cada mes se reúnen tres o cuatro veces con los elementos de la Policía mexiquense para diagnosticar zonas de 
inseguridad y fijar operativos de vigilancia. "A estas juntas también asiste el personal de Telmex y de la Comisión Federal 

de Electricidad (CFE), pues de igual forma enfrentan el robo de cable de las líneas telefónicas y del tendido eléctrico. Sin 
embargo, pese a que la Policía establece estrategias para contrarrestar este fenómeno, los resultados apuntan que no 

son satisfactorios, ya que, simplemente, en lo que va de este año, el Sistema de Aguas ha presentado 33 denuncias 

penales ante el Ministerio Público", expresó. Reyes aseguró que la inseguridad no baja, sólo se mueve por zonas. Ya que 
una noche le pegan a un pozo por la región de Lerma, y días después, lo hacen por Tenango del Valle. Ante esto, añadió, 

pediremos endurecer la ley para que este tipo de delitos se tipifiquen como graves y el castigo sea mayor. 
"Recientemente, se construyó la barda con reja lo cual nos brinda más seguridad. Anteriormente, sólo había malla 

ciclónica y los rateros la rompían con facilidad y se metían a las instalaciones del pozo para ver qué se robaban. A veces 

se llevan un pedazo de cable, pero si nos encontraban fuera de la caseta también nos quitaban relojes y dinero. "Hoy, 
con la nueva barda, ya nos sentimos más seguros. En la noche simplemente nos metemos a la caseta y cerramos bien las 

puertas", comentó uno de los trabajadores del SACM en el poblado de Tarasquillo, Edomex. Reyes dijo que el personal de 
campo extraña los patrullajes que antes hacía el Ejército en toda la red del Lerma, pero desde que se fueron, hace más 

de 10 años, los robos empezaron a proliferar, aunque en los últimos 2 años han sido más frecuentes. "Lo único que 
quedó de recuerdo son las instalaciones que antes ocuparon los militares. La mayoría están abandonadas", apuntó el 

funcionario. (redacción, primera plana) 

El Universal-Congreso gastó en tres años 30 mmdp-Legislatura en el Senado costó 13 mil mdp. De 2009 a 2012 el 
Senado tuvo un presupuesto  que ascendió a 13 mil 305 millones de pesos. Y aun cuando los senadores aprobaron 50% 

de las iniciativas que les envió el Ejecutivo la mayoría instrumentos jurídicos para la lucha anticrimen serán recordados 

por la construcción de su nueva sede, cuyo costo final fue 77% más cara que el proyecto original.  El Senado mexicano 
se caracterizó estos últimos años por su opacidad en el manejo del Fideicomiso 1705 para construir su nueva sede y de 

los informes de gastos.  Mientras que en Chile cualquier ciudadano, con tan solo un click en su computadora, puede 
saber que la senadora y escritora Isabel Allende dejó de trasladarse en una camioneta Xtrail 2003 una vez que llegó al 

escaño para utilizar un Station Wagon del año, gracias a la declaración patrimonial e, incluso, la declaratoria de intereses 

notariada que ella, como los otros legisladores, están obligados a publicar, en México ni siquiera es posible saber los 
nombres de los senadores que viajan al extranjero.  En México, según la Cuenta Pública2010, el precio de la nueva sede 

del Senado fue de 3 mil 100 millones de pesos. El inmueble debió entregarse concluido en marzo de 2011, sin embargo, 
hasta el momento esto no se ha concretado, y persisten las fallas y adecuaciones que deben solventarse.  La nueva sede 

según la Auditoría Superior de la Federación (ASF) no cuenta con un servicio funcional de elevadores y tiene varias fallas 
en términos de Protección Civil, como falta de material antiderrapante en rampas y escaleras, algunos peldaños son más 

grandes que otros y no hay señalización de salidas de emergencia ni sistemas de alarma, por mencionar algunas fallas.  

Los senadores de esta Legislatura demostraron un gran interés por participar en foros internacionales, es decir, por viajar 
al extranjero.  De acuerdo con distintos informes de la Tesorería del Senado, durante el primer trimestre de este año se 

erogaron alrededor de 16 millones de pesos en 15 viajes nacionales y 24 internacionales.  De enero a septiembre de 
2011, los senadores realizaron 57 giras en el país y 75 internacionales, los cuales implicaron un gasto por 37 millones 952 

mil pesos.  En 2010 se gastaron 655 millones, de acuerdo con la partida 3800 con el concepto Servicios Oficiales, en 

viajes, foros, convenciones, reuniones y congresos de trabajo legislativo de carácter nacional e internacional, cuotas y 
aportaciones para organismos internacionales, viáticos y pasajes de comisiones oficiales, así como en cupones y pasajes 

locales para los senadores.  La partida 3900, que aparece en el informe oficial del Senado correspondiente al primer 
trimestre de este año, y que suma 214 millones 700 mil pesos, incluye gastos para viajes.  Esta bolsa también incluye 

asignaciones a los grupos parlamentarios y comisiones legislativas para pagos de consultorías, estudios, investigaciones y 
asesorías, personal de los grupos, gastos de comunicación social, impresión y publicación de informes, entre otros.  Entre 

los destinos a los que los senadores viajaron destacan Singapur, Japón, Suiza, Brasil, Francia, Colombia, España, 

Paraguay, Perú, Alemania, Rusia, India, China, Italia, Chile y República Checa, entre otros. Todos estos viajes fueron 
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reportados por los legisladores como comisiones de trabajo y de carácter oficial.  Salarios  De acuerdo con el Manual de 

percepciones de los senadores y servidores públicos de mando, publicado 21 de febrero pasado en el Diario Oficial de la 

Federación(DOF), cada senador tiene una dieta neta mensual de 127 mil 20 pesos.  Ganan diariamente poco más de 4 
mil pesos, es decir, 66 salarios mínimos por día. De acuerdo con el portal de la Secretaría del Trabajo, un joven con 

licenciatura aspira a un pago mensual de 12 mil pesos, mientras que un obrero mexicano recibe menos de un salario 
mínimo diariamente.  Además, los senadores tienen un seguro de vida institucional por 5 millones de pesos, 40 meses de 

dieta bruta, así como un seguro de gastos médicos mayores mensual por 89 mil 730 pesos.  Los senadores también 

reciben otros apoyos económicos, principalmente por concepto de viáticos y para todos sus servicios de telefonía.  Cada 
mes, los grupos parlamentarios reciben un total de 33 millones 390 mil pesos, recursos que son distribuidos de acuerdo 

con los lineamientos de cada fracción legislativa.  Mensualmente también reciben una partida de asignaciones a 
comisiones legislativas, que asciende a poco más de 14 millones 375 mil pesos. En naciones latinoamericanas como 

Paraguay, Ecuador, Bolivia y Venezuela los senadores no tienen un sueldo superior al equivalente a 50 mil pesos 
mensuales, incluidas sus prestaciones.   En San Lázaro se erogaron 17 mil mdp El trabajo de los diputados en México 

costó alrededor de 17 mil 312 millones durante la Legislatura que llega a su fin en agosto próximo.  Tan sólo en 2011, 

según un estudio del CIDE(Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C.), cada asunto presentado en tribuna -
independientemente de si continúa congelado o se convirtió en una reforma o ley- significó un gasto de 35.9 millones de 

pesos, mientras que cada una de las 52 sesiones de ese año costó 94.6 millones, incluidas aquellas donde se rompió el 
quórum o se tomó la tribuna.  La 61 Legislatura se inició con el escándalo de las llamadas Juanitas, ocho diputadas de 

diferentes partidos políticos que pidieron licencia para dejar su curul a un hombre apenas se instaló en septiembre de 

2009 el pleno, y que hasta febrero de 2010 sumaron 19.  En los anaqueles de San Lázaro quedaron reformas aprobadas 
por unanimidad en el Senado como la propuesta a la Ley de Seguridad Nacional para regular el despliegue del Ejército en 

las calles para combatir al crimen organizado y al narcotráfico.  También se rasuró el proyecto de reforma política, que 
incluía reducir el número de legisladores; su aprobación se frenó durante tanto tiempo que fue imposible instrumentar las 

candidaturas independientes para este proceso electoral.  Según el Sistema de Información Legislativa (SIL), del 5 de 
septiembre de 2009 al 28 de abril de 2012 los diputados presentaron formalmente en tribuna tres mil 348 iniciativas, de 

las cuales únicamente discutieron 761. Dos mil 587 aún se encuentran pendientes, mientras que en la Legislatura 

anterior únicamente quedaron por resolverse 395, lo que representa una productividad de 23%.  Cada una de las 
iniciativas discutidas tuvo un costo de 227 millones de pesos si se divide el presupuesto ejercido por la 61 Legislatura 

entre el número de asuntos legislativos presentados en tribuna, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la 
Federación de esos mismos años, que podría presentar variaciones por más de 2 mil millones de pesos si se toman en 

cuenta las ampliaciones presupuestales.  Esta Legislatura inició en el cuarto trimestre de 2009, por lo que ejerció 

aproximadamente mil 321 millones de pesos del presupuesto total para ese año, de un total de 5 mil 754 millones de 
pesos. Trabajan menos... y ganan más.  México es el segundo lugar en América Latina que paga mejor a sus diputados. 

El salario anual de un diputado representa 22 veces el PIB per cápita, su sueldo en relación a la riqueza promedio por 
habitante en el país, y es casi 83 veces más que un mexicano que gana el salario mínimo.  Durante esta Legislatura, un 

diputado ganó formalmente 150 mil 139 pesos, pero si se suman otras prestaciones, su salario se elevó a 218 mil 449 

pesos.  Según un recibo expedido por la Secretaría de Servicios Administrativos y Financieros de la Cámara de Diputados 
correspondiente al mes de febrero de 2012, al que tuvo acceso EL UNIVERSAL, los diputados obtienen mensualmente 

una dieta bruta de 105 mil 378 pesos, más 45 mil 786 pesos por asistencia legislativa. Pero también recibieron otros 
recursos: por atención ciudadana, 28 mil 772 pesos; por apoyo para transporte, 3 mil 540; parte mensual de la 

gratificación de fin de año 11 mil 708; fondo de ahorro (12% de la dieta bruta mensual) 12 mil 645; seguro de gastos 
médicos mayores, 7 mil 658, y de seguro de vida 2 mil 962.  A esto se agregan otras prestaciones. En 2010, por ejemplo, 

la dotación ordinaria de boletos o bonos a diputados que residen a 300 kilómetros de distancia de la capital, 329 de los 

500 legisladores, fue de 66 millones 450 mil 751 pesos, lo que significó casi 202 mil pesos más a su ingreso anualmente.  
De acuerdo con los datos del CIDE, la Cámara de Diputados no ofrece buenos resultados, puesto que "tiene periodos de 

trabajo cortos, un número excesivo de comisiones ordinarias y especiales, que, además, presentan un alto rezago, una 
baja tasa de aprobación legislativa e ínfimos niveles de contacto y cercanía con los electores", asegura la institución.  

Opacidad en bancadas Los coordinadores parlamentarios de los siete diferentes partidos representados en la Cámara de 

Diputados tuvieron a su disposición, además, más recursos a través de la subpartida 3827, en cuyo manejo, según la 
propia Auditoría Superior de la Federación (ASF), priva la opacidad y a veces los líderes de las bancadas no presentan 

completa la documentación para justificar el gasto de esta partida en la tarea legislativa, según arrojó la Cuenta Pública 
en 2010. De septiembre de 2009 a diciembre de 2011, según los informes de Aplicación y Destino de los Recursos 

Económicos Asignados por la Cámara de Diputados, el Partido Revolucionario Institucional obtuvo 507 millones de pesos; 
Acción Nacional, 341 millones; el PRD, 153 millones, y el PVEM, 62 millones. (Elena Michel, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que el IFE iniciará una campaña intensiva y de última hora para explicar cómo se debe votar el ya muy cercano 1 de 
julio. 

Por alguna razón no muy clara, en los últimos días ha surgido una inquietud por la forma en que se deberá sufragar. Y 
alguien, al parecer de no muy buena fe, está haciendo correr la especie de que si se marca dos veces en la boleta al 

mismo candidato, se anulará el voto, lo cual es falso. 

De cualquier forma, el IFE desplegará una ofensiva informativa a partir del lunes, para que todo mundo tenga claro lo 

que se debe y no se debe hacer con la boleta electoral. 

:Que “me lo pidieron y les dije que sí”, es la respuesta del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, a la pregunta de 
por qué aceptó hacer el spot a favor de Andrés Manuel López Obrador, promoviéndose como futuro secretario de 

Gobernación. 
Ebrard no hará mucho más en la campaña del tabasqueño, salvo acompañarlo en el acto de cierre el miércoles 27 en la 

Ciudad de México. 

:Que siguiendo en el tema, el que ya quedó listo fue el spot del ex rector de la UNAM y ex secretario de Salud en el 
gobierno de Ernesto Zedillo, Juan Ramón de la Fuente, en favor, claro, de López Obrador. 

:Que el presidente Calderón inauguró finalmente, sin contratiempos y a pesar de los retrasos, el Centro de 
Convenciones de Los Cabos, que albergará desde esta noche a los líderes del G20. 

El Centro de Convenciones, que costó mil 200 millones de pesos y que tiene el muro verde más grande del mundo, 
representa, según el presidente Calderón, el liderazgo y la certidumbre económica con que llega México a esta cumbre, 

en donde, por cierto, el tema central será lo opuesto: la incertidumbre económica y financiera provocada por la crisis 

europea. 
:Que en su visita a Quintana Roo, el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, aprovechó para grabar parte 

de los últimos spots de la campaña en la zona hotelera de Cancún, espacio que en su visita pasada no pudo cumplir por 
cuestiones de agenda. 

Por cierto, y pese a la invitación de los estudiantes del ITAM, Peña Nieto ratificó que no acudirá el martes al debate 

convocado por el movimiento #YoSoy132. redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL CALENDARIO electoral se agota. Comenzó la cuenta regresiva con 11 días de campaña y los candidatos alistan sus 

últimos cartuchos para ata-car y defender sus posiciones. Los asesores del aspirante del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, 

hacen acopio de pertrechos para utilizarlos en contra del pene o dista Andrés Manuel López Obrador y la panista Josefina 
Vázquez Mota, en caso de que los adversarios intenten un ataque, principalmente por el caso de los ex gobernadores de 

Tamaulipas y supuestas relaciones peligrosas de presuntos criminales con el sector de la política. Habrá respuesta del 
Revolucionario Institucional si hay pro-vocación, nos anticipan.  

 

EL CUARTEL general de Andrés Manuel López Obrador diseña la estrategia para lo que el tabasqueño llama la defensa 
del voto en la jornada del primero de julio. Con los membretes del Partido del Trabajo y del MC, el movimiento del 

tabasqueño denominado Morena planea colocar representantes de casillas en todo el país, en los más de 140 mil centros 
de votación. Es la primera vez, según los cálculos de la coordinación de campaña de AMLO, que las izquierdas tendrán 

vigilancia en 100% de las casillas. En la elección de 2006 apenas cubrieron el 60%. Curioso que López Obrador no utilice 
las siglas del PRD para esta empresa, ¿o no?  

 

LA CANDIDATA presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, compró la idea aquella del equipo de Ernesto Cordero, en 
los tiempos de la contienda interna, de no importa que hablen de ti, sea para bien o para mal. ¡Que hablen, pues! Ella 

repite el asunto del "cuchi-cuchi", una suerte de castigo para los esposos, parejas, novios, que no acudan a las urnas el 
primero de julio. La primera mención provocó una serie de críticas, comentarios y bromas en las redes sociales. A partir 

de ese "golpe" doña Josefina volvió a la carga con el mismo numerito. Claro, ella escucha ahora a quien en su momento 

asesoró a don Ernesto, el señor Juan Ignacio Zavala. 
 

EL ¡FE, a cargo de Leonardo Valdés Zurita, busca amurallar por todos los frentes la credibilidad sobre los resultados de 
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las elecciones presidenciales, particularmente de los señalamientos del ala lopezobradorista. ¿Qué medidas tomará el 

instituto frente a tan enorme empresa?, se preguntará usted. A la publicación de todas las actas de escrutinio y cómputo, 

que aparecerán digitalizadas en su sitio web, se suma la decisión de divulgar las metodologías que utilicen las empresas 
encuestadoras que levanten el conteo rápido el día de la elección. Si a todo esto don Leonardo suma la firma de un pacto 

de civilidad para garantizar la paz, se puede concluir que el ¡FE estará pertrechando los comicios de 2012.  
 

EL FINAL de los narcotraficantes Treviño Morales podría estar más cerca de lo esperado, como parte de las acciones y 

prioridades del Departamento de Justicia, bajo la responsabilidad de Eric Holder. Ahora ubica a los hermanos y a 
Heriberto Lazcano, jefe del cártel de Los Zetas, como un objetivo para cumplir al electorado antes de las elecciones 

presidenciales de noviembre en Estados Unidos. La intención es frenar la violencia que cruzó la frontera y responder a los 
estadounidenses que han sido víctimas de Los Zetas. De paso, se conocerán los nombres de políticos mexicanos 

involucrados en negocios con ese cártel, comentan en el Departamento de Justicia. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE faltan sólo 14 días para la elección presidencial, en el equipo del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, se 
avecinan cambios. 

QUIENES han estado cerca del "war room" de los tricolores afirman que los generales le han hecho ver al ex gobernador 
que, si bien cuenta con grandes apoyos entre sus colaboradores, también tiene algunos lastres que valdría la pena soltar 

antes del 1o. de julio. 

Y QUIÉN sabe por qué se oye mucho el nombre de Héctor Ramírez Puga, diputado federal que coordina la campaña en la 

Quinta Circunscripción electoral, quien tuvo el mal tino de llamar vándalos a estudiantes del grupo #YoSoy132 que 
habían sido agredidos en Tlalnepantla. 

PERO AHÍ no para la cosa, pues se dice que en los próximos días Peña se deslindará públicamente de algunos ex 
gobernadores de su partido que en su momento hasta presumían de gozar de la amistad personal del mexiquense. 

AHORA SÍ que cuates los pies... y ni siquiera se hablan. 

ENTRE algunos sospechosistas no cayó nada bien la forma en la que el presidente Felipe Calderón dio a conocer la 
cancelación de Cabo Cortés y la universalización de los servicios de salud en Baja California Sur. 

LA COSA es que, más allá de que fueron dos anuncios el mismo día, el inquilino de Los Pinos le dio vuelo a los temas en 

su cuenta oficial de Twitter, sobre todo en el segundo caso, en el que indicó que se buscará hacer de ese programa 

estatal una estrategia nacional. 

DE AHÍ que los malpensados consideren que Calderón se está brincando las trancas de la veda electoral. 

PERO seguro que sólo son figuraciones, pues ni modo que el jefe de Estado quiera meter su cuchara en la elección, 

¿verdad que no? 

EL CANDIDATO a la Jefatura de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, es más visitado en estos días que el santuario 

del Señor de Chalma. 

CON ESO de que las encuestas marcan que prácticamente 7 de cada 10 electores de la Ciudad de México optarán por él 
en la elección del 1o. de julio, todo mundo quiere que les comparta algo de su popularidad. 

PERO NO SÓLO lo buscan los candidatos a diputados, senadores y jefes delegacionales por el Distrito Federal, pues 
también lo hacen algunos aspirantes de entidades vecinas. 

ES EL CASO del candidato a gobernador de Morelos por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, el tabasqueño asimilado 
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morelense desde hace décadas Graco Ramírez. 

INCLUSO Ramírez y Mancera ya firmaron un acuerdo para, en caso de ganar sus respectivas contiendas, reforzar la 
seguridad en las vías que comunican ambas entidades. 

YA SE VERÁ si a Graco le funciona aquello de que, el que a buen árbol se arrima... 

¡SE GRABA spot "Los candidatos también lloran" en 3... 

PARECE chiste, pero la decisión de la campaña de Enrique Peña Nieto de sacar al aire un spot por el Día del Padre en el 

que se le quiebra la voz y se le llenan los ojos de lágrimas al recordar a su papá hace pensar en qué estaban pensando 
sus asesores. 

LA ESCENA resulta formidable si la intención es llevar al extremo la imagen del ex gobernador mexiquense como un 

candidato de telenovela, pero sin duda hay electores que no reaccionan bien al melodrama cuando lo que esperan son 

propuestas. 

¡CORTE y queda! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en el Partido Acción Nacional (PAN) aquí en Hidalgo andan preocupados porque sus últimos reportes no les 
favorecen, comentan que Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow bajaron en la preferencia en estos días en los distritos de 

Ixmiquilpan y Tula, esto no pinta bien para los blanquiazules si se toma en cuenta que estamos a poco mas de 14 días 
para cerrar las campañas y se vote el 1 de julio. Por ello en el PAN estatal se apuran para revertir esta tendencia y 

quién sabe si les alcance el tiempo. 

:Que trabajadores de la Dirección de Limpias de Pachuca se preguntan cuantas prestaciones perderán ahora que 
entre la empresa Cambio Verde, ya que es obvio que no podrá sostener todos los logros alcanzados por los 

trabajadores, además aquellos que sean despedidos dicen desconfiar de la empresa ya que sólo tiene 4.5 millones de 
pesos para indemnizar a los que tengan que salir, por lo pronto Percy Espinoza el líder sindical hace mutis al tema. 

:Que los comerciantes del municipio de Huejutla están inconformes con la política administrativa del 

alcalde Alfredo San Román Duval ya que se han incrementado las cuotas drásticamente, comentan que antes se 
pagaba poco más de 300 pesos, ahora llegan hasta los 2 mil 500 lo que ha inconformado a los que se dedican a 

comercializar productos y servicios, dijeron que el alcalde no quiere regresar las cuotas a como estaban antes por que no 
le alcanza para conciertos que el edil organiza. 

:Que el torneo de fútbol para medios de comunicación, ya no es tanto de reporteros, si no decachirules, estas 
personas ajenas a los diarios y semanarios ocasionan enfrentamientos con los comunicadores, pero lo peor es que los 

directivos de las organizaciones que participan los solapan y los avalan como si fueran trabajadores de los medios y luego 

los desconocen cuando hay problemas. Por lo anterior, opinan que ojala que se haga un torneo con verdaderos 
reporteros y trabajadores de los medios de comunicación. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… “Leer a los bebés es una manera de convivir con ellos y de familiarizarlos con las palabras y su 
imagen, los signos del lenguaje escrito y el mundo en el que viven, lo que influirá en su futura alfabetización y su 
formación como lectores” 
Leticia Sierra, encargada del programa de estimulación. 

 

“Estamos seguros que López Obrador volverá a ganar, lograremos la victoria con nuestro candidato presidencial. Estamos 
seguros que Isidro Pedraza ya rebasó a Xóchitl Gálvez y ya le está dando la pelea a los candidatos del PRI” 
Arturo Sánchez Jiménez, líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
“Momentos después de la explosión y tras verificar que no hubiese personas heridas dimos la alerta general para la 
corporación y nos dimos a la tarea de montar operativos aunque no logramos encontrar el automóvil del cual se presume 
arrojaron la granada” 
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Jesús Carlos Baen Olvera, titular de Seguridad Pública en Tepeapulco. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Honores para los padres que sufren “el sube y baja de la vida (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Eleazar García: Con la certeza de que las obras y acciones se realizan bien en la capital de Hidalgo, el alcalde 
García Sánchez viajó hasta Cali, Colombia, como invitado especial para exponer las bondades de Pachuca y su plan de 

trabajo para la administración que encabeza. El vínculo establecido y reforzado con autoridades de esa nación traerá 

seguramente beneficios a corto, mediano y largo plazos. 

Abajo-Gabriel Barragán: Perder la paciencia y el rol de benefactor resulta muy fácil para el presidente del Club de 
Leones en Pachuca, pues Barragán Pulido explotó este fin de semana ante artistas que exponían sus obras en ese 

espacio, al parecer por diferencias con integrantes de la asociación civil Creadores de Arte, debido a que no respetaron el 
horario previamente acordado para retirar sus cosas. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONVOCATORIA 

Confirmaron los grillitos que la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo publicará este domingo la 

convocatoria para quienes estén interesados en formar parte de la plantilla docente de lo que será la 
nueva Universidad Intercultural; sin embargo, llama la atención que los requisitos sólo verán la luz en un 

diario de circulación nacional ligado a la izquierda, ya que pretenden perfiles verdaderamente involucrados 
con las culturas y lenguas indígenas, lo que garantizaría cumplir los objetivos primordiales de dicha institución. 

ENOJOS 

Pese a que el encargado del Club de Leones en la capital hidalguense permitió a diversos artistas montar 
una exposición de obras en ese recinto, los grillitos afirmaron que las actitudes del “filántropo” no 

resultaron tan positivas, pues al parecer la presencia de los expositores generó molestias a tal grado que 
se le vio abandonar el lugar de manera tan sorpresiva y con notable enojo que ya no quiso ofrecer 

entrevistas a los medios presentes en la inauguración de la actividad, la cual por cierto sólo duró un día. 
SECUELAS 

Las condiciones climáticas en la capital hidalguense cambiaron drásticamente durante las últimas horas 

como consecuencia de la ahora depresión tropical Carlotta que afectó a varias entidades de la república; 
después de sufrir por varias semanas un intenso calor los pachuqueños tuvieron que sacar chamarras y 

paraguas ya que los vientos y precipitaciones fueron constantes. 
ESTRATEGIAS 

Organizadores del denominado Festival de la Plata abrieron el diálogo con autoridades de Turismo y el 

comité de Pueblos Mágicos para intentar un evento muy distinto al que hasta ahora realizan, pues para la 
siguiente edición pretenden involucrar a verdaderos orfebres y no sólo a intermediarios o comerciantes de 

productos, pues al final esta situación les genera pérdidas. Sólo esperan lograr acuerdos para que la venta de sus 
artesanías sea exitosa y más atractiva para quienes asistan. (Redacción, página 02) 
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